



Die 2000-Watt-Gesellschaft steht für einen fairen und zukunftsfähigen Lebensstil, in welcher Energie nachhaltig genutzt und gerecht verteilt wird.

Die 2000-Watt-Gesellschaft orientiert sich langfristig an folgenden Zielwerten:

2000 Watt Primärenergie Dauerleistung pro Person n 1 Tonne CO₂-Äquivalente pro Person und Jahr

Zur Erreichung dieser Ziele gibt es die folgenden drei Ansätze:

- **Effizienz:** Weniger Energie für denselben Zweck!
- **Substitution:** Erneuerbare Energie statt nicht Erneuerbare!
- **Suffizienz:** Das richtige Mass – für mehr Lebensqualität!

Warum 2000 Watt und 1 Tonne CO₂?

■ 1. Endlichkeit

Die Erde ist ein begrenztes System. Ressourcen wie Rohstoffe, Energie, Raum oder die Aufnahmekapazität der Umwelt sind endlich. Nur wenn sich die Menschheit in dieses System integriert, hat sie eine langfristige Zukunft.

■ 2. Klimaverträglichkeit

Die Treibhausgasemissionen verändern unser Klima mit drastischen Folgen. Mit der Beschränkung auf 1 Tonne CO₂ pro Person und Jahr kann das von der IPCC vorgegebene 2-Grad-Ziel der internationalen Klimapolitik voraussichtlich eingehalten werden.

■ 3. Gerechtigkeit

Alle Menschen haben ein gleiches Anrecht auf die vorhandenen Ressourcen. Dies gilt sowohl für Menschen der verschiedenen Länder als auch der kommenden Generationen. 2000 Watt Dauerleistung auf Primärenergiestufe entsprechen nach heutigen Kenntnissen dem aktuellen Welt-Durchschnitts-Energieverbrauch pro Erdenbürger.

Wir brauchen heute rund um die Uhr gut 5500 Watt pro Kopf und unser CO₂-Ausstoss liegt bei ca. 7 Tonnen pro Kopf und Jahr. Für eine weltweit gerechte und nachhaltige Entwicklung stehen aber pro Person nur 2000 Watt Dauerleistung und 1 Tonne CO₂-Ausstoss pro Kopf und Jahr zur Verfügung. Technisch ist der 2000-Watt-Pfad ohne spürbare Einbusse an Lebensqualität machbar. 2000-Watt-Region Solothurn will Sie unterstützen auf dem Weg zur 2000-Watt-Gesellschaft.

